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Рассматривается новый законопроект «О патриотическом воспитании»   

Липецкий областной Совет депутатов 9.07.2018 

 

              Новый законопроект рассмотрели и одобрили депутаты облсовета на 

комитете по государственному устройству и местному самоуправлению. 

        Законопроект определяет цели, принципы и направления 

патриотического воспитания в Липецкой области. Среди основных целей 

называются «возрождение, сохранение и развитие в обществе основ 

гражданственности и патриотизма как важнейших условий духовно-

нравственных и социальных ценностей». У граждан необходимо укреплять 

чувство сопричастности к истории, культуре и традициям страны и родного 

региона, а также формировать общероссийское гражданское самосознание.  

         – Основная идея – объединить усилия всех органов власти, а также 

общества и выработать общий подход в сфере патриотического воспитания. 

В нашем регионе в этом направлении сделано немало: в области действует 

ряд соответствующих программ, приняты областные законы. Например, 

закон «О почетных званиях Липецкой области «Населенный пункт воинской 

доблести», «Рубеж воинской доблести», – отметил вице-спикер 

регионального парламента, председатель профильного комитета Владимир 

Загитов.  

        В документе даются определения таким понятиям, как духовно-

нравственное, гражданско-патриотическое, военно-патриотическое 

воспитание. Кроме того, в законопроекте прописаны полномочия Липецкого 

областного Совета депутатов, администрации региона, исполнительных 

органов власти, органов местного самоуправления. Среди функций 

регионального парламента законодательное регулирование в сфере 

патриотического воспитания, мониторинг исполнения законов в данной 

области, а также участие в реализации единой государственной политики.  

 

Обсуждается исключение из программы капремонта домов с износом 

более 70%     

Саратовская областная Дума 9.07.2018 

 

        Парламентарии и эксперты в очередной раз изучили законопроект, 

предлагающий исключить из областной программы капитального ремонта 

дома с износом более 70%. Председатель парламентского комитета 

по вопросам жилищной, строительной и коммунальной политики Александр 



Санинский отметил, что количество таких задний с каждым годов возрастает 

и решать эту проблему необходимо сейчас. 

        Сейчас на рассмотрении Государственной Думы находится проект 

поправок в Жилищный кодекс РФ, которыми прописывается порядок изъятия 

жилых помещений, непригодных для проживания. Документом 

предусматривается компенсация собственникам. 

         Альтернативный вариант решения проблемы – это бессрочная 

программа переселения граждан из ветхого и аварийного жилья, 

разрабатываемая в данный момент Правительством РФ. Есть вероятность, 

что в 2019 году она уже начнет реализовываться. 

        Руководитель представительства Губернатора области Ольга Павлова 

отметила, что в целом проект закона поддерживается, но  предлагаемые 

изменения повлекут дополнительные расходы из областного бюджета, так 

как не определен источник финансирования для обследования технического 

состояния домов. Участники заседания заметили, что экспертиза должна 

будет проводиться по всем домам, включенным в программу. 

         Заместитель министра строительства и ЖКХ области Александр 

Пикалов обратил внимание на то, что предлагаемый законопроект уже 

принят во многих субъектах РФ. «Фонд капитального ремонта работает, 

но программу не исполняет. Конкурсы по одним и тем же домам проводятся 

по несколько раз, подрядчики не заявляются. Но были случаи, когда 

ремонтировали крышу, а через 1,5 года здание признается аварийным», – 

пояснил замминистра и призвал поддержать предлагаемые изменения. 

       Депутаты встретятся для обсуждения законопроекта еще раз. 

 

Обращение с отходами: новый этап     

Законодательная  Дума Томской области 10.07.2018 

 

        Новый федеральный закон «Об отходах производства и потребления» 

коснется всех без исключения жителей страны – подчеркнула спикер 

областной Думы Оксана Козловская на заседании Координационного совета 

по местному самоуправлению при региональном парламенте. В ходе 

выездной части встречи с председателями районных дум депутаты посетили 

первый и пока единственный в области завод по сортировке отходов в городе 

Северске. 

          Мусоросортировочный комплекс в Северске открылся в январе 

прошлого года. В год он производит 40 тысяч тонн спрессованных полезных 

отходов. Согласно федеральному закону с января 2019 года предприятия по 

сортировке мусора должны появиться в каждом субъекте РФ, и не в 

единственном числе. 

         В Томской области запланировано строительство пяти 

мусоросортировочных  комплексов, а также трех полигонов ТБО. Вся 

территория региона поделена на 8 зон деятельности региональных 

операторов. По четырем зонам победители уже определены. 



         По предварительным расчетам департамента тарифного регулирования 

на территории Томской области тариф для населения за вывоз и утилизацию 

мусора вырастет в среднем на 16%. Для тех же, кто раньше совсем не платил, 

все будет впервые и в обязательном порядке. 

        Председатель комитета по экономической политике Виктор Власов 

обратил внимание на нехватку мусороперерабатывающих предприятий.  

Сергей Автомонов, председатель комитета Думы по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию считает, что это может стать 

серьезным ограничением при исполнении федерального законодательства. 

        – Задача власти сегодня – продумать последующие шаги, потому что в 

этой части есть проблема. Сейчас все субъекты РФ построят 

мусоросортировочные предприятия. И вся переработка будет стекаться на 

ограниченное количество перерабатывающих предприятий, что скажется в 

цене. Поэтому наша задача – предпринять меры, чтобы в  области появились 

предприятия, занимающиеся переработкой и производством конечного 

продукта из тех фракций, которые сегодня вывозятся за Урал, – убежден 

Сергей Автомонов.    

        Участники Координационного совета при областной Думе уверены, что 

более подробный разговор на эту тему необходимо продолжить на уровне 

муниципальных образований. 

 

Совершенствуется законодательство, обеспечивающее господдержку 

социально ориентированных некоммерческих организаций     

Дума Ханты-Мансийского АО-Югры 10.07.2018 

 

        В Югре начали действовать поправки к окружному закону «О 

поддержке региональных социально ориентированных некоммерческих 

организаций». Упразднены избыточные требования для предоставления 

финансирования СОНКО. 

        «Норма, заложенная в законе, ранее необоснованно ограничивала 

возможности молодых НКО – тех, что зарегистрированы в округе менее 

одного года. Такие организации не имели право на получение 

государственной поддержки из бюджета региона. Сегодня эта 

несправедливость исправлена. И исключение данного условия позволит 

осуществлять поддержку вновь созданным некоммерческим организациям на 

ранних этапах их становления», – прокомментировал поправки руководитель 

Комитета Думы Югры по экономической политике, региональному развитию 

и природопользованию Сергей Великий. 

         Кроме того, в обновленной редакции закона учтена возможность 

получения поддержки СОНКО в форме предоставления микрозаймов, 

поручительств, финансирование которых будет осуществляться за счѐт 

перераспределения средств, предусмотренных окружной программой 

развития гражданского общества. Соисполнителем госпрограммы выступит 

Департамент экономического развития Югры. Для получения микрозаймов 

предлагается заключить трѐхстороннее соглашение между СОНКО, 



исполнительным органом Правительства автономии и организациями 

поддержки малых и средних предприятий – Югорской региональной 

микрокредитной компанией или региональным Фондом поддержки 

предпринимательства. 

 

Принято постановление, направленное на повышение эффективности 

СЭЗ Севастополя и Крыма    

Законодательное Собрание города Севастополя 11.07.2018 
 

       На пленарном заседании сессии Законодательного Собрания был 

рассмотрен проект постановления Законодательного Собрания города 

Севастополя № 12/635 «О поправках к проекту федерального закона № 

434181-7 «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части повышения эффективности 

функционирования свободной экономической зоны на территориях 

Республики Крым и города федерального значения Севастополя». 

         В данный момент правом применения пониженных тарифов страховых 

взносов наделены только участники свободной экономической зоны, 

получившие указанный статус не позднее чем в течение трех лет со дня ее 

создания. Таким образом, они обладают большим объемом прав, чем 

участники, зарегистрированные позднее, либо лица, планирующие стать ее 

участниками. 

        Поправки предполагают внесение изменений в Налоговый кодекс РФ, 

которые позволят участникам СЭЗ на территории республики Крым и в 

городе Севастополе применять пониженные тарифы страховых взносов на 

протяжении десяти лет, независимо от даты регистрации в указанном 

качестве. 

       Такое изменение будет являться дополнительным фактором, который 

позволит сделать регионы более привлекательными для инвесторов, а также 

устранит существующее неравенство субъектов инвестиционных 

правоотношений. 

        Парламентарии приняли предложенное постановление. 

 

80 ФАПов построят в Подмосковье до конца 2018 года     

Московская областная Дума 12.07.2018 

 

        Депутаты Московской областной Думы обсудили реализацию 

программы «Здравоохранение Подмосковья». Всего в Московской области 

уже построено 173 фельдшерско-акушерских пунктов. 80 ФАПов будет 

сдано в этом году. Правда, у 43 из них проблемы – подрядчик оказался 

недобросовестным и срывает сроки.  

         В целом же, по программе вопросы решаются комплексно. В 2018 году 

будут построены еще пять больниц и пять поликлиник. Сейчас ведѐтся 

работа по обеспечению медицинские учреждения кадровыми специалистами. 



        Меняется ситуация и с коечным фондом – например, вводятся 

паллиативные койко-места. За 3 года в городском округе Кашира полностью 

отремонтированы все поликлиники. В Ступино заканчивается ремонт 

центральной поликлиники, построен новый родильный дом, ремонтируются 

поликлиники Михнево. 

         Что касается проблем с фельдшерско-акушерскими пунктами, то 

проблемные объекты депутаты Московской областной Думы возьмут под 

особый контроль. Они должны быть сданы до конца текущего года. 

 

Законопроект об изыскательских работах на местах боев принят    

Законодательное Собрание Ленинградской области  12.07.2018 
 

        На  завершающем весеннюю сессию 32-м заседании Законодательного 

собрания депутаты поддержали поправки в законопроект «О проведении 

изыскательско-поисковых работ в границах территорий Ленинградской 

области, на которых в период 1939-1944 годов велись боевые действия». 

Закон инициировал Губернатор Ленинградской области.  

        Законопроект исключает ведение хозяйственной деятельности на 

территориях возможных воинских захоронений до момента завершения 

изыскательско-поисковых работ. К хозяйственной деятельности документ 

относит строительство, реконструкцию, капитальный ремонт зданий, 

сооружений и линейных объектов, разработку месторождений полезных 

ископаемых и иные виды деятельности, предполагающие вскрытие грунта. 

Заказчиком изыскательско-поисковых работ закон обязывает выступить 

юридическое или физическое лицо, планирующее освоение территории. 

        После принятия закона Правительству Ленинградской области 

предстоит разработать и утвердить перечень территорий, подпадающих под 

действие нового закона и требования к организациям, привлекаемым для 

осуществления изыскательско-поисковых работ.  

        Как отметил спикер Законодательного собрания Сергей Бебенин, в 

основе закона – верная идея: приостанавливать работы там, где найдены 

останки погибших во время войны людей, но вопрос заключается в том, что 

необходимо учесть все факторы и нюансы, возникающие в ходе его 

правоприменения. Совершенствование этого закона продлится еще 

достаточно долго.  Также Сергей Бебенин сообщил, что идею такого закона, 

который Ленинградская область разработала и приняла «с опережением», 

еще до принятия аналогичного федерального, поддержал Президент России.  

 

Вступил в силу Закон «О музеях в Республике Башкортостан»  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 13.07.2018 

 

         Вступил в силу Закон «О музеях в Республике Башкортостан», 

принятый Государственным Собранием на итоговом в пятом созыве 

заседании.  



       – Ранее правоотношения в сфере музейного дела регулировались 

республиканским законом, принятым в 1998 году,  и давно уже назревала 

необходимость в его кардинальной корректировке, – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Со 

вступлением в силу нового закона он утратил силу. Кроме того, не так давно 

в федеральное законодательство были внесены изменения, упрощающие 

порядок включения музейных предметов и коллекций в Музейный фонд 

Российской Федерации. Эту новацию мы также учли при подготовке Закона 

«О музеях в Республике Башкортостан».  

        Новый закон регулирует правовые отношения в сфере музеев 

республики и Музейного фонда Российской Федерации на территории 

региона, определяет порядок создания музеев, в том числе государственных, 

муниципальных, частных. Им закреплены права собственности на музейные 

предметы и коллекции, определен порядок управления ими. В нем также 

прописаны особые формы поддержки государственных музеев, необходимые 

для сохранения уникальных историко-художественных комплексов и 

создания наиболее благоприятных условий работы крупнейших 

государственных музеев республики, хранящих коллекции мирового 

значения.   

 

Не шуметь!   

Законодательное Собрание Красноярского края  13.07.2018 

 

         Парламентарии приняли во втором чтении поправки в Закон края «Об 

административных правонарушениях». 

        Закон запрещает проведение ремонтных работ (за исключением 

ситуаций, указанных в законе), сопровождающихся нарушением тишины, в 

период с 22 до 9 часов в рабочие дни и в воскресенье в период с 9 до 22 часов 

не только в жилых помещениях, но и в любых других помещениях 

многоквартирных домов. 

        Административные комиссии и судебные инстанции выносят решения, 

исходя из буквального толкования пункта 2 статьи 1.1 Закона края «Об 

административных правонарушениях», согласно которому состав такого 

правонарушения, выражающийся в совершении действий, нарушающих 

тишину и покой окружающих, имеет место лишь в случае, если ремонтные 

работы проводятся в жилых помещениях. А крыша, чердак, подвал либо 

нежилое помещение, расположенное в многоквартирном доме, жилым 

помещением не является. В связи с этим административные комиссии и суды 

считают, что шум тут не является правонарушением. Закон устранит 

правовой пробел, возникший на практике. 

 
Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


